

Alexander Roentgen

Dipl.-Math.

Hauptstraße 41

50126 Bergheim

Alexander Roentgen · Hauptstr. 41 · 50126 Bergheim

An den
Rat der Kreisstadt Bergheim
Rathaus
Bethlehemer Straße 9 - 11
50126 Bergheim

20. Oktober 2025

Anregung gemäß § 24 Gemeindeordnung

Jugendbefragung

Sehr geehrter Herr Bürgermeister,

in Köln führte die dortige Stadtverwaltung 2018 eine „Jugendbefragung“ durch. Laut Durchführungskonzept hatte die Jugendbefragung folgendes Ziel:

In der Jugendbefragung geht es darum, den Jugendlichen in Köln eine Stimme zu verleihen, um ihre Einschätzungen zum Leben in Köln, Verbesserungsvorschläge und ihre Vorstellungen von einer lebenswerten Stadt zu erfragen. Auf diesem Wege sollen Potenziale für die Stadt Köln aus Sicht der Jugendlichen identifiziert werden. Die Ergebnisse der Jugendbefragung bilden eine wichtige Informations- und Diskussionsgrundlage für Politik, Verwaltung und (Fach-)Öffentlichkeit. Sie sollen ausführlich in den politischen Gremien vorgestellt und veröffentlicht werden. Sie finden zudem Eingang in die Kinder- und Jugendförderplanung der Stadt Köln.

Weitere Informationen zu der Kölner Jugendbefragung finden sich in dem Artikel „Die Kölner Jugendbefragung von 2018“ auf dem *Bergheimer Blog*¹.

Ich rege an, dass die Stadtverwaltung Bergheim eine Jugendbefragung nach dem Vorbild von Köln durchführt. Der Stadtrat oder der zuständige Ausschuss möge darüber beraten und die Stadtverwaltung dazu beauftragen.

Mit freundlichen Grüßen

Alexander Roentgen

¹<https://bergheim.alexanderroentgen.de/2025/die-koelner-jugendbefragung-von-2018/>